
 

 

 

 
 

 
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 016, DE 22 DE OUTUBRO DE 

2019. 
 

 
 

EMENTA: Concede o Título de 

Cidadão Honorário ao Senhor Antônio 
Maurício Sousa Lima. 

 
 
  A Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, no uso de suas atribuições 

legais e com espeque no Art. 41, inciso XVI, do Regimento Interno da Câmara 
Municipal, e no Art. 23, da Lei Orgânica do Município, propõe e a Câmara 

Municipal de Marco DECRETA: 
 

Art. 1º - Fica concedido o Título de Cidadão Honorário da Cidade de 

Marco o Senhor Antônio Maurício Sousa Lima, em reconhecimento pelos serviços 
prestados no Município de Marco na área de Desenvolvimento Econômico. 

 
Art. 2º - Este Decreto entra em vigor na data de publicação, revogadas 

as disposições em contrário.  
 
Sala das Sessões da Câmara Municipal de Marco, em 22 de outubro 

de 2019. 
 

 
 

Iná Maria Macêdo Osterno  

                                                   Vereadora 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 



 

 

 

 
 

 
JUSTIFICATIVA 

 
Excelentíssimos Senhores Vereadores, 

 
Antônio Maurício Sousa Lima, nascido em 21 de agosto de 1985, na cidade 

de Itapipoca, é o filho mais novo dos cinco filhos de Maria Gorete Rocha Lima e 

Raimundo Rocha Lima. Passou sua infância morando em pequeno sítio, numa 
comunidade rural, e desde lá sempre demonstra sua afeição pelo campo. Logo 

nos primeiros anos foi alfabetizado por sua mãe, Maria Gorete, que o ensinou em 
casa a ler e escrever. Cursou os ensinos fundamental e médio na rede pública, 
estudando na Escola de Ensino Fundamental e Médio Hildeberto Barroso, 

encerrando o ensino médio no ano de 2002 e logo no segundo semestre de 
2003, aos 17 anos, sendo aprovado no exame de seleção do vestibular da 

Universidade Estadual do Ceara – UECE, para o curso de graduação em Ciências 
Biológicas, da Faculdade de Educação de Itapipoca. Encerrou o curso superior no 
ano de 2007. Iniciou sua trajetória profissional atuando no projeto de 

reflorestamento da região serrana de Itapipoca, trabalhando no Instituto de 
Desenvolvimento Sustentável e Energias Renováveis – IDER, em 2008. Depois, 

no ano de 2009, foi trabalhar como assessor técnico da ONG Instituto de 
Assessoria e Apoio aos Povos da Serra Sertão e Mar - Instituto SESEMAR, 

atuando no apoio a comunidade rurais, com recursos do Ministério do 
Desenvolvimento Agrário – MDA, quando, em 2010, iniciou trabalhos em prol da 
cajucultura, atuando no Projeto de Adequação às Conformidades Orgânicas de 

Caju no território de Itapipoca. Em 2011, com o encerramento do projeto, foi 
selecionado para realizar trabalhos de assessoria e consultoria ao Projeto 

Intercaju, da Secretaria da Ciência, Tecnologia e Educação Superior do Governo 
do Estado do Ceará – SECITECE, que teve atuação na transferência de 
tecnologia, capacitação e assistência técnica para cajucultores em diversos 

municípios, dentre eles Itapipoca, Trairi, Tururu, Itarema e Amontada. Nessa 
iniciativa, com o Governo do Estado ajudou a montar unidades de processamento 

de pedúnculo e castanha de caju em mais de dez comunidades, favorecendo o 
desenvolvimento local e a geração de emprego e renda da população rural. Em 
2013 esteve visitando o continente asiático, participando de um intercâmbio no 

Vietnam, fazendo analises de como o país, em tão pouco tempo conseguira ser 
um dos maiores produtores de amêndoa de castanha de caju do mundo. No ano 

seguinte, foi para o continente africano visitar a experiência em processamento 
de castanha de caju, em Ghana. No ano de 2015, já como consultor em 
agronegócio do Sebrae, começou sua atuação no Bbaixo Acaraú, realizando 

trabalhos de melhoramento genético em cajueiro por meio da disseminação da 
técnica de substituição de copas, na cidade de Cruz, onde auxiliou na 

estruturação de uma unidade de processamento de cajuína, em Cajueirinho. Nos 
anos de 2015 e 2016, atuou em Bela Cruz com consultorias pelo Sebrae, no 
sentido de promover o combate de pragas e doenças e a qualificação da 

produção. Nessa oportunidade foi implantada uma unidade de processamento de 
castanha de caju em São José e foram revitalizadas diversas unidades familiares 

de processamento de pedúnculo de caju. Em 2017 começa sua atuação no 
município de Marco, também como consultor do Sebrae, a convite da nova 
gestão do Prefeito Roger Aguiar, que começava a se estruturar no Município. 

Hoje, Maurício Sousa é consultor do Programa de Desenvolvimento da 



 

 

 

 
 

cajucultura de Marco, junto à Secretaria de Desenvolvimento Econômico de 
Marco, e tem desempenhado um relevante papel no incentivo à recuperação da 

situação da cajucultura no Município, e tem atuado no incentivo ao 
melhoramento genético das plantas gigantes, combate às pragas e doenças, 

além de colaborar com o incentivo ao processamento do pedúnculo, ajudando na 
estruturação de três unidades de processamento de caju e castanha, nas 
Localidades marquenses de Diamante, João de Sá e Solidão. Também, atua no 

incentivo ao uso da madeira do cajueiro, por meio de uma ação inovadora, 
resultado da parceria entre SECITECE e SDE/PMM, buscando utilizá-la para 

fabricação de mobiliário pelas indústrias do Polo Moveleiro de Marco. Concluiu 
seu mestrado em agosto desse ano e se tornou Mestre em Desenvolvimento 
Sustentável, pela Universidade da Integração Internacional da Lusofonia Afro-

Brasileira – UNILAB, passando a trabalhar com quantificação de substâncias 
antioxidantes presentes nas cascas de uvas, descartadas por duas fábricas de 

vinho localizadas no vale do São Francisco, em Pernambuco.   
 

Por conta de sua trajetória, poderá ser agraciado com o Título de Cidadão 

Honorário pela Câmara Municipal, o que, além de enriquecer seu currículo honra 
a todos os que consigo convivem.  

 
Pelos vários anos já vividos em Marco, com serviços prestados no 

Município na área de Desenvolvimento Econômico, o Senhor Antônio Maurício 

Sousa Lima já conquistou, de fato, a cidadania marquense.  

 

São estas, Excelências, as justificativas pelas quais rogo a aprovação do 

presente Decreto.   

    
Sala das Sessões da Câmara Municipal de Marco, em 22 de outubro 

de 2019. 
 
 

Iná Maria Macêdo Osterno  
                                                   Vereadora 

 


